
蹲着？踩着？垫纸？总之，坐着的寥寥无几

公共马桶上档次 只是无人“喜”
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在公共马桶上方便，你会采取什么姿势？近日，我市一家论坛对此展开讨论，结果显示，百分

之八十的人采取蹲在马桶上的姿势。这令很多市民看到后恍然又释然：原来蹲在马桶上的不止

我啊！

因为觉得不卫生，公共卫生间的马桶实在令很多市民感觉不方便。记者在我市街头调查了

30位市民发现，超过百分之八十的人对公共马桶不放心，采取过蹲在马桶上的姿势；因为特殊情

况只能采取坐式时，也是在马桶上用卫生纸垫上厚厚一层。

在我们的日常生活中，马桶要比
蹲便器气派很多，所以很多高档酒
店、宾馆、写字楼都以在卫生间里安
装马桶标榜不凡，在一些医院的病房
里甚至也出现了马桶，越是“高级”的
公共场所，马桶也就越多。

但是事实上，公共场所的马桶并
不那么受欢迎，因为小小的马桶上隐
藏着大大的卫生问题。据一份权威调
查显示，三分之一以上的马桶上有痢
疾杆菌，其中一种名为“宋内”的痢疾
杆菌在马桶上可存活17天。

面对污迹斑斑的马桶，不少如厕
者想出各种办法应付：扎马步、踩在
马桶上、用大量卫生纸铺垫、强忍住
不上、皮肤远离马桶坐垫……于是，
那代表着气派的“高级玩意儿”在人
们的脚下变得惨不忍睹。

公共马桶，看上去很美

在滕州市新兴路的某餐馆里，记
者在洗手间内看到，一个女孩走近厕
位，先冲水，然后从包里抽出一叠卫
生纸，轻轻拉开马桶盖，用卫生纸一
圈一圈将马桶坐便垫严密地缠绕起
来……

“这样用纸铺在马桶上是挺浪费
的，不过没办法。只有这样，我才能放
心如厕。”该女孩说。无独有偶，就在
这个女孩刚离开洗手间的时候，另一
个女孩又走了进来，她用同样的方法
对马桶坐便垫进行了处理。唯一不同
的是，这个女孩用了较少量的卫生
纸，平铺在马桶坐便垫上，把皮肤能
够接触到的地方全部覆盖住。

王女士在一家公司做文秘工作，
她们公司是租用的住宅楼作为办公
室，两个卫生间里均是马桶。“刚到公

司的时候，我都是用双腿支撑着如
厕，不敢让皮肤贴近马桶；时间充裕
的时候我就到附近的公厕去。没办
法，公司那么多人，都用这两个马桶，
想想都觉得上面有成千上万的细
菌。”王女士说。

在调查中，家住滕州爱家豪庭小
区的刘女士说：“在公共场所或办公
室里，能有多少人使用马桶时是坐在
上边的？据我对同事和朋友的了解，
身材瘦弱的一般都会蹲在马桶上面
如厕，像我这样稍微胖点的人没有办
法，只能用卫生纸缠绕在马桶坐便垫
上才能放心使用。”刘女士表示，她曾
在一家酒店使用马桶时，被溅上了混
杂着污物的水花，“我当时真是既难
受又恶心，很苦恼。”从那以后，她便
对公共卫生间里的马桶产生了抵触

情绪，“如果是坐式马桶，我宁愿憋
着！”刘女士说道。

近日，网上出现了这样一个帖
子：“使用马桶的烦恼：坐马桶方便时
经常会被溅起的水花弄脏。”此帖一
出，引起众多网友的共鸣，“一直用蹲
便器，很舒服，干净，不会溅水花”、

“某些酒店只有马桶，于是我学会了
蹲在马桶上的技术”、“最讨厌的就是
马桶，有蹲的，绝不用坐的”、“最害怕
的就是马桶，每次看到那种马桶我就
有种大难临头的感觉，真是上也不
是，不上也不是”……网友们纷纷跟
帖，讲述他们在生活中使用马桶时遇
到的尴尬。一位网友评论道：“坐？我
从来没坐过，有时候踩着，但穿高跟
鞋的时候就只有扎个马步了。”

你是蹲着还是踩？

“在外如厕用马桶实在是太危险
太不卫生了，染上病怎么办？”市民赵
女士谈“桶”色变。由于工作关系，赵
女士经常出入我市的各大酒店。“基
本上所有宾馆的卫生间里都是坐便
器，直接接触感觉很不舒服，担心马
桶不卫生而传染上疾病。”赵女士抱
怨说。

对年轻的吴女士来说，在单位写
字楼使用公共马桶是件非常痛苦的
事情。“双脚站在马桶圈上，鞋跟踩在
窄窄的边沿上，战战兢兢，真怕一个
不小心就掉下去，上个厕所弄的像演
杂技一样，真的是很恐怖。”吴女士
说。

“你不知道和你共用马桶的是什
么人，采用什么样的姿势，你也不知
道和你共用马桶的人有没有什么疾
病，所以在公共卫生间里，以蹲着的
方式如厕才是最安全可靠的。”家住

市中区广场花园小区的潘先生说。潘
先生表示，不光女士觉得马桶垫脏，
很多男士也从不坐在马桶上，大家也
采取“高难度”的蹲式解决。

“每天擦厕所的时侯，都能看到
马桶圈上有脚印。”我市一家医院的
病房里多数都是安装的马桶，清洁工
张女士说，尽管她每天都要用消毒剂
擦洗公共马桶，但还是有很多使用者
怕不卫生而踩着马桶如厕。

“我是踩着的，难道你要说我没
素质？”

“坐？我从来没坐过，有时候踩
着，有时候扎个马步。”

“半蹲着吧，在家里才坐着，外面
的公用马桶谁敢坐啊？”

“很脏，我宁愿憋着都不愿去那
种公共的马桶如厕。”

……
在采访中，无一例外，没有人在

公共马桶上坐着解决内急问题。尤其
是女性朋友，谈及公共场所的马桶更
是深恶痛绝。

记者在走访中也发现不少马桶
上都有很脏的脚印，而且有的已经破
损不堪。虽然踩在马桶上弄脏了马桶
圈，可不少人都表示这是出于对“卫
生安全”的考虑，没有人会拿着“素
质”的口号和健康开玩笑。

采访中，大部分市民提议，公共
卫生间最好增加蹲式便池，减少马
桶。对此枣庄学院的杨教授也建议，
在人流量大的公共场合，公共卫生间
里最好以蹲位为主，另外也需要合理
安排部分马桶，为上了年纪或身体不
便的市民提供方便。另外有公共马桶
的场所，最好经常清洁、消毒。

（记者 邵士营 特约记者
王雪纯 文/图）

踩着马桶如厕就是没素质？
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近年来，中高级车市场的消费

格局正在发生质的变化，其中运动

型中高级轿车的集体畅销成为历

年车市的一大亮点。有数据显示，

从 2003 年到 2011 年，运动型轿车

占中高级轿车比例从一开始的不

到 7%增长到超过 30%，渐渐成为

中高级车市主流。记者近日走访

终端时也发现，几款主流的运动型

中高级轿车都呈现出热销的局面，

一些东风 Honda 特约店的思铂睿

库存早已卖空，有的甚至连展车也

被性急的消费者“提走”。

车市专家分析指出，运动型

中高级车的成功热销需要有三

个条件，第一就是主流品牌；第

二就是市场需求逐渐成熟；第

三，锁定年轻车主。作为东风

Honda 首 款 高 端 运 动 型 轿 车 ，

思 铂 睿 深 刻 洞 察 年 轻 一 代 精

英 群 体 的 崛 起 ，敏 锐 捕 捉 其

对 运 动 潮 流 的 需 求 ，秉 承 着

本 田 高 端 品 牌 讴 歌 TSX 的 优

良血统，以优雅、动感的风格

独树一帜，成为都市“运动绅

士”的购车首选。

不少购买思铂睿的爱车人

士介绍，思铂睿之所以热销，并

不单单在于源自北美讴歌豪华

品牌的高贵血统，同时也在于

其过硬的产品力：在外型设计

上追求的是动感与大气、典雅

的和谐统一；在内饰方面，思铂

睿则以超前的设计理念，打造

出以“驾驶者为中心”的豪华动

感座舱；在操控方面，思铂睿更

是以高品质运动化底盘、D 档方

向盘拨片换挡、双模式减震系

统等先进技术傲视同侪，演绎

不一样的运动风情。

一位从事汽车报道多年的

媒体人士表示：“思铂睿以先

进、智能、动感三大价值独领中

高级运动车市风骚，其独特魅

力一方面体现在集 Honda 高端

技术于一身的大气从容以及高

品质保障上，另外一方面，更体

现为内外兼修、优雅而内敛的

绅士风格。”他认为，“思铂睿就

像一位优雅而富有品味的“运

动绅士”，拥有绅士般的优雅和

内敛，毫不张扬，但与生俱来的

运动特质又不会让自己淹没在

茫茫车市里，正所谓‘优雅才是

最夺目的炫耀’。”

好车不怕试。为了更好地

让消费者了解和认知思铂睿，

自上市来思铂睿一直以体验试

营 销 方 式 开 展 市 场 活 动 ，从

2009 年“思铂睿带你回娘家”、

到 2010 年思铂睿读者试驾会，

以及 2011 年思铂睿都市车王挑

战赛，思铂睿均以互动体验为

平台，传递“高端、运动”的文化

内涵，倡导积极、健康、品位的

生活方式，活动期间口碑相传，

思铂睿的高品质、高技术、高端

品牌价值深入人心，形成强大

的品牌效应。

专家预测，随着国内车市发

展态势的年轻化以及消费精英

群体的需求细分化，高端运动

型轿车市场也将继续升温，迎

来属于自己的黄金时代，而东

风 Honda 思铂睿凭借大气而不

失优雅的外在、精致却毫不铺

张的内饰、动感却进退自如的

操控，将成为都市精英的“梦想

之车”。

枣庄鑫宇汽车销售服务有

限公司

公司地址：枣庄市光明西路

（张范BRT站东 100米）

销售热线： 4979999 售后

热线：4979888

与运动同乐 思铂睿的优雅之道


